
 

 

客户的期待    验屋师的难题 
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在写下这个题目之前笔者也是犹豫再三，深怕有误导读者，对同行有以偏概全之嫌。然

而，这又是本人在验屋中经常遇到的问题，特别是近来在和客户交流的过程中经常触及，思前想

后决定还是写出来和读者共同探讨，抛砖引玉，我相信精诚所至，不至于让大家误解。 

很多时候，在验屋时客户都会问笔者，“这个物业可不可以买；值不值得买？”甚至直接

问这个价格可不可以。从验屋师的职业操守和服务客户的角度来说，本人都会对物业的实际情

况，发现的主要缺欠和需要做的维修保养向客户作客观介绍，这也是验屋的意义所在，相信每一

个验屋师也都会如此，然而对如上述问题，作为验屋师确实不是太好回答。当然，本人也很理解

客人此时的心理，对于买房置业，不论价格是 300 万还是 30 万，针对具体的买家都可能是其曾

经的最大消费，人们在这时候通常会紧张，会把验屋师当作专业人氏，并且希望从我们这里得到

对其投资决策的认可，或者说是某种程度上的心理依赖。但是，对于某个物业是否值得投资；价

格合理与否；适不适合某个具体的客人。这里面包含太多的因素，市场情况，物业的用途，客人

的资金状况，以及家庭、职业等等，可以说每个人的情况都是不可复制的，没有公式可以判定。 

笔者作为消费者和大家一样经历过找房、买房过程的纠结，深刻体验其中的艰辛。因此，

在同客户交流，坦陈物业状况的同时，希望能够尽量消除客人紧张的情绪，从而作出合理的决

定。这里简单谈谈本人的一些观点体会，首先，验屋后无论其存在大的缺欠还是琐碎的维护保养

问题，都不表明您的选择是失败的，不代表物业不能成交。即便是存在主要缺陷的物业也是有其

一定的价值，这个时候客人的心理接受度起作用，还有价格是成交的杠杆，需要多方努力，计算

出合理的交易价格。当然，一切的前提是客人（买家）是否愿意接受验屋结果。其次，以笔者的

观察，不论房产市场风云走向，要找到自己满意，适合自己的物业都不是一件容易的事，我这里

讲适合自己并非是指价格最好或者物业质量最好，个人、家庭的需求和适用性起着更关键的作

用。质量上乘是我们每个人追求的，但是房屋的建造、装修、材料可以说是只有更好没有最好，

选择性价比较高是切合实际的目标。另外，购房不是买一件衣服或者电器，不喜欢可以退换或弃

之一旁，一旦交易成功通常不可能在短期内换房子，我们要每天生活面对这个空间，如果有哪一

方面不满意，这不是金钱能补偿的。或许在这一点上自住和投资物业会有差别，还有商榷的空

间。再次，物业的可负担性应该是购买的决定因素，换言之就是我们的收入和资金能否负担物业

的价格及拥有物业后的必要支出，这比单纯的推测日后房产市场的涨跌更实际的多。 

总之，购屋过程包含了诸多环节和考量，说复杂，其涵盖了多个学科、社会部门；说简

单，房屋也无非是买卖的商品。我们验屋会努力为大家把关，让消费者了解物业的状况，做到对

未来的和潜在的花费心中有数。笔者也衷心希望大家都能拥有自己满意的物业，所谓“居者有其

屋”，享受生活的甜美。 
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